

大河信濃

第105号

発行日
平成31年3月

発行
新潟県立長岡農業高等学校
PTA広報委員会

〒940-1198
長岡市曲新町3-13-1
TEL(0258)37-2266

(題字: 2年4組 神林 千尋)



P
T
A
会
長
松
本
淳

新しい時代に向かって

校長
中村
滿夫

日頃からPTA活動にご理解とご協力いただきましてことにありがとうございま
す。月日がたつのは早いもので、私がPTA会長の任を受けさせていただいてから一年が過ぎようとしております。今年度は創立百十周年という節目の年ということもあり、緊張感を持って会長職を引き受けたことを思い出します。しかし、同窓会の皆様をはじめ、先生方、副会長や役員の皆様の支えもあり、無事に役割を全うできたことをうれしく思います。

私はPTAの役員を三年間、務めてまいりましたが、「一言で振り返ってみると、「結構、楽しかったな」です。引き受けた当初は、初めてのPTA役員ということもあり、

最後になりますが、この学校で活動出来た事に改めて感謝し、全てのPTA会員の皆様と生徒諸君、長岡農業高校の今後のご活躍を祈念いたします。本当に一年間ありがとうございました。

針演説で「平成の、その先の時代」とのフレーズを何度も使い、新時代の到来を強調したとのことです。誰もが新しい元号、新しい時代への期待感に満ち溢れていると思います。

この元号の変更は世の中の大きな節目であり、社会、環境、人々の暮らしや個人の内面等、見えない巨大なエネルギーとともに様々な変化をもたらしてくれるのではないかと思っています。

平成の元号は平成三十一年四月三十日をもつて終わる予定となっています。平成は一九八九年の一月八日に始まり、昭和六四年は元旦から数えて僅か七日間でした。当時は、前年の九月くらいから昭和天皇の容体悪化が伝えられ、国内のあらゆる行事を含め自肃ムードにあつたことを記憶しています。今思ひ返せば、一月七日に昭和天皇が崩御され、日本国中が悲しみに包まれた中での昭和から平成へのバトンタッチでした。

しかし、この度は天皇陛下が生前退位のご意向を示されたことにより、昭和から平成の時とは違い、平成から次の新しい元号へは祝意の中でのバトンタッチになると予想されます。そう考えると、何かしら希望に満ちた時代がやってくるように感じます。



長岡農業高校 PTA活動を振り返って

私たちの新潟県立長岡農業高等学校も創立百十周年という節目の年を終えて、新しい元号元年に百十一周年目を歩み始めます。生徒一人一人が、職員一人一人が新しい時代という希望に向かって進むことで、新たなにすばらしい長岡農業高校へと発展していくことを期待したいと思います。

この元号の変更は世の中の大好きな節目であり、社会、環境、人々の暮らしや個人の内面等、見えない巨大なエネルギーとともに様々な変化をもたらしてくれるのではないかと思っています。

人は何かきっかけによつて大きく変われる生き物です。今がうまくいっている人、逆にうまくいっていない人。うまくいっている人は異なる高みへ、うまくいっていない人は、好転へのチャンスです。そのきっかけとなるであろう大きな節目がすぐそこにはあります。

針演説で「平成の、その先の時代」とのフレーズを何度も使い、新時代の到来を強調したとのことです。誰もが新しい元号「新しい時代への期待感に満ち溢れていること

不安な気持ちもありましたが、多くの役員の方々に助けられ、一本の軸が出来ていつた様に思います。これは「子どもたちの学校生活と同じなのではないでないでしようか。日々の生活の流れの中で忘れてしまつた学校生活を体験させてもらつた様な気がします。様々な人と出会い知らないなかつた事を教えてもらい、前期後期のPTA研修会や懇親会では楽しく得難い体験をさせてもらいました。学校に伺う機会も多く、その度に、子どもたちの素敵な笑顔に迎えられ穏やかな気持ちになりました。これまで仕事の忙しさを理由に参加してこなかつた子どもたちの学校行事にこれ程に関わる事が出来、また、百十周年という記念すべき行事に参加出来た事はとても素敵なものでした。

最後になりますが、この学校で活動出来た事に改めて感謝し、全てのPTA会員の皆様と生徒諸君、長岡農業高校の今後のご活躍を祈念いたします。本当に一年間ありがとうございました。

長岡農業高校

百十周年記念

新潟県立長岡農業高等学校
祝 創立110周年 記念式典



講師
高野
孝子
先生

講師
高野
孝子
先生

110周年記念事業実行委員会事務局長 櫻井 修 (同窓生)

明治41年に古志郡立上組農学校として開校し、大正、昭和、平成の時代を経て、本年度で創立110周年を迎えることができたことは素晴らしいと思われます。また、創立110周年記念事業を平成30年11月10日本校体育館で生徒、保護者、同窓生の多くの参列者によって盛大に挙行されたことをご報告させていただくと同時に、物心両面でご協力いただいた方々に御礼とさせていただきます。本年5月には、新しい元号となり更に深化する長岡農業高校に期待します。

生徒会長3年 村田 武斗

最初は110周年記念式典の“喜びの言葉”を、卒業生や来賓の皆様の前でしっかりとできるか不安でした。当日はかなり緊張しましたが、先生方や友人にサポートされて述べることができました。110周年記念式典に参加し、また、生徒会長として少しでも携わることができたことは、長岡農業高校での3年間の良い経験となりました。

新生徒会長2年 峰 優芽

この度、110周年を迎え、式典に沢山の来賓や卒業生の方々が来校される姿を見て、歴史と伝統を感じることができました。また、私の同郷出身である高野 孝子さんのご講演をお聞きする中で“未来は農業が担う”という考えを強くもちました。長岡農業高校は、これから新しいことにチャレンジし、次の時代を築いていくのだと思いました。

25年前の
思い出

◀110周年記念グッズ



1/22

校内学習成果発表会

最優秀賞

サトイモの収量を上げよう
～栽培方法の比較・検討～
(県大会出場)

3-2 相澤萌々香／中野 伶美
小林 華乃／木村 陽和
笠松 真緒



優秀賞

新潟県内における食用ギクの嗜好に関する研究 3
(県大会出場)

生物部 井上 真生／井口 萌
小黒 悠道／倉澤 拓未
渡邊 翔太／田中琉郁斗

優秀賞

強く、おいしく、美しく、女性アスリートのタンパク質
～Protein for athletes and women～
(県大会出場)

3-4 中村 垣美／高埜 美森
富永 萌愛／内藤 愛香
穂刈 蘭奈／志田 司
杉本 優介／小野塚理楽
中村 紀登

米ぬかボカリ肥栽培の研究
～有機質肥料を使用して
低コストでおいしいお米を作ろう～

3-1 小川 朋夏／伊部 遙香
佐藤 姫南／前埜 夏生
風間 亜友／田中 紗椰

優秀賞

長岡野菜「肴豆（さかなまめ）」
を使ったメニュー作り

3-4 渋川 暖樹／田村 天馬

快適な空間を目指した中庭とログハウスのミニチュア制作

3-3 吉田 夏輝／片桐 貴大
今井 陸矢／佐藤 雅治

放牧ブーと野菜ブー

3-1 小林 葵／風間 桃香
阿部 愛弓／安部 瞳月
田邊 珠羅／本多 美羽

キクの器官別培養に関する研究

3-2 高澤 桜菜／丸山 凜

つる性果樹(ブドウ・キウイフルーツ)の品質と栽培方法の改善に向けて

3-2 佐藤 愛里／小林 有夢
窪田龍太郎／神保 星哉

わくわく増体大作戦

～子牛と綿羊による増体の変化～

3-1 竹森 涼華／佐々木杏華
青柳 璃沙／大橋ましろ
折田 真依／鈴木 将弘
住吉 卓也／内藤 莉響
野口沙耶香／水野 譲
谷内田 栄

臭いチーズに負けないぞ

3-4 小林 千紘／加藤 露
早川 諒／五十嵐晴登
宇山 健太／加藤 千夏
大関 楓／佐藤 里奈

米粉でお菓子の製造

～おいしい米粉スイーツを作ろう～
3-4 酒井 翔汰／佐藤もご
田村 翔馬／田村 優果

フラワーデザイン

栽培・加工・販売

3-3 江口 奏恵／勝沼 実紅
橋本 紗耶／横内 彩花

草木染め Part 2

～さらに鮮やかな色染めをめざして～
3-2 五十嵐梨花／長谷川七海
小林 昂輝／米持 佑真

ニュージーランド酪農研修に参加して

2-1 中西 千里

第69回学校農業クラブ全国大会

10/25・26

第69回
FFC
in鹿児島

新潟県

クラブ員代表者会議に参加して

2年1組 中西 千里

私は今回鹿児島大会のクラブ員代表者会議に参加して、全国各地から集まつた多くの農業高校の人々と情報交換し、自分の学校とは違う工夫や良さを見つけることができました。また、参加したことで視野も広がり、自分の学校に新たな可能性が見つけられる機会となりました。

今後もこのような他校との交流を大切にし、今回学んだことを生かし、行動していきたいと思いました。

来年は『山形県』で、全国大会が開催されます。
1・2年生の皆さん、今から農業鑑定学習に
励みましょう！



農業鑑定競技に参加して

2年1組 佐藤 知佳

今回の農業クラブ全国大会で優秀賞をとることができてとてもうれしく思っています。全国大会までの間、放課後に学校に残り、自信が無い項目の調べ直しや計算問題を理解できるまで繰り返し解く練習を繰り返しました。

大会当日、会場の雰囲気にとても緊張しましたが落ち着いて問題を解くことができたと思います。この全国大会出場は自分にとってとても良い経験となりました。



優勝

男女混合バレー

混合バレー優勝!

3年2組 小林 華乃

毎日、混合バレーのメンバーと昼休みに練習をし、当日には1人1人が最後までボールを追いかけて頑張りました。勝ち進んでいくとともに緊張が高まりましたが、みんなで“楽しむこと”を意識してプレーしたら優勝することができました。とてもうれしかったです。



優勝

女子バレー

クラスマッチでの思い出

2年1組 山本 真実

私がクラスマッチで一番嬉しかったことは1人だけが活躍するのではなく、みんなが活躍していました。ミスしてもみんなで声をかけ合って最後まで笑顔で楽しくプレーすることができました。優勝できたのはコートの中も応援も一球一球に全力だったからだと思います。ありがとうございました。

クラスマッチ

12/21(金)



優勝

男子バスケットボール

「2-2男子バスケット ボールチーム」

2年2組 山本 駿雅

僕たちは、男子バスケットボールで優勝できて良かったです。

一緒にプレーした仲間が最高に大好きです!! また、みんなと一緒にプレーして、来年のクラスマッチでも2連覇したいです!!



●編集後記

「大河信濃105号」をご覧頂きありがとうございます。学校行事での子ども達の様子やPTA活動の情報など、お伝えできていればうれしく思います。

広報誌を発行するにあたりご協力頂きました保護者の皆様、先生方、役員の皆様に感謝申し上げます。1年間楽しく広報活動を行うことができました。(副委員長 佐藤朋美)

●写真提供者

写真かたぎり 様
フォトスタジオウスター 様
服部 久典 様
写真部

●広報委員(敬称略)

宇山 理恵／佐藤 朋美／横山 賢子
神保こずえ／奥山 清美／吉井トシ子
若月 亞紀／神林 淳子／村田真由美
中村真紀子／加藤真智子／奈良場雅美
三浦 早苗／水落裕美子



►長岡農業高校HP

進

路



■進路指導部より

三年生は間もなく卒立の時期を迎えます。本校で学んだ様々な活動を活かし、上級学校あるいは社会人として活躍してくれる」と信じています。

さて、本年度の進路決定状況は表のとおりです。進学・就職それぞれの動向は昨

年度と同じような結果となりました。進学において特徴的な事柄は新潟大学を含む国公立大学に二名が進学し、四年制大

学への進学者が増加(昨年度比三十七%)

したことなどが挙げられます。就職について

は昨年度に引き続き多くの求人をいた

き、一次応募の内定率が九十八%となりました。就職を希望する

企業等に内定をいたしました。ただし

公私にわたって支えていた皆様方

のお陰だと考えております。

来年度はいよいよ二年生、そして二年生の番となります。日々の授業を大切にして、自己の進路と真剣に向き合つてほしいです。

向こまつてほしいです。

3年生進路決定状況(152名)

平成30年12月28日(金)現在

四年生 大学	進 学				就職		その他 未定者	
	短期 大学	専門 学校	専門学校 (看護)	専門学校 (医療)	農業大 学校	各種 学校等		
15	3	62	4	4	6	3	52	3

*国公立大学2名含む

部活動・各種大会結果報告

サッカー部

シングルス ベスト32

石橋 瑛樹

三浦 大橋 陸翔

平成30年度新潟県高等学校春季体育大会
中越地区サッカー競技大会
1回戦 敗者復活 長岡農業 0-18 十日町
直江津町等

高円宮杯JFA U-18サッカーリーグ
2018新潟県リーグ

女子ハンドミントン部

1回戦敗退

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

中村 優生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑛樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

中村 優生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

天井 亮翔

大橋 凉樹

石橋 瑹樹

三浦 大橋 陸翔

佐野月美夜

安達 拓海

小千谷西

山岡 裕生

修学旅行

12/5~8
沖縄

月 日	行 程
12/5	長岡 東京 浜松町 羽田空港 那覇空港 —— 国際通り(散策) —— 那覇市内(宿)
12/6	那覇市内(宿) —— 首里城公園 —— ガマ追体験 —— ひめゆりの塔・平和記念資料館(見学・昼食・講話) —— 平和の礎・摩文仁の丘(平和セレモニー) —— 南部地区民泊体験 ... 各民家(宿)
12/7	各民家(宿) ... 南部地区民泊体験...退市式 —— 恩納村(沖縄体験) —— 美ら海水族館(見学) —— 中城郡(宿)
12/8	中城郡(宿) —— 那覇空港 —— 羽田空港 —— 長岡駅

1組



「初めての民泊」

2年1組 橋崎 智裕

修学旅行の2日目に民泊体験をしました。知らない土地で初めて会う人たちの家にお邪魔することは少し不安がありました。民泊先のお母さんたちはとてもフレンドリーですぐにその不安はなくなりました。沢山の話をしてくれたり、色々な沖縄の郷土料理を食べさせてくれたりと、沖縄の人たちの温かさにふれることができました。

「地上戦の恐ろしさ」

2年2組 野村 凜果

修学旅行では楽しかった思い出だけではなく、様々なことを学ぶことができました。特に戦争について詳しく学ぶことができました。地上戦の恐ろしさやひめゆり学徒隊が手伝ったガマでの治療など、想像して本当に怖いと感じることもあり、戦争は本当にいけないことだと改めて感じました。



2組

3組



「ガマでの体験」

2年3組 横口 茉和

修学旅行2日目に、ひめゆり資料館へ行き、沖縄戦のことについてたくさん話を聞きました。そこで、当時、本当に使われていたガマへ入せていただきました。懐中電灯を持って一列になり進みました。とても狭く真っ暗で息苦しかつたです。戦争のときのことを実感した貴重な体験でした。

「美ら海水族館」

2年4組 諸橋 侑奈

私が修学旅行で一番思い出に残っていることは、美ら海水族館です。美ら海水族館では、1つ1つのんびりと見ている時間はありませんでしたが、私はジンベエザメのいる巨大な水槽を見るのを楽しみにしていました。ちょうど餌の時間に、間近で大きなジンベイザメを見ることがでてとってもうれしかったです。



4組